

» PRESSE NATIONALE

Politique 

L'INTELLIGENT

DU SOMMET POUR L'AVENIR AU PACTE POUR L'AVENIR : TIÉMOKO KONÉ PRÉCISE À L'ONU LA POSITION DE LA CÔTE D'IVOIRE

Le Vice-président de la République de Côte d'Ivoire, Tiémoko Meyliet Koné, a prononcé sa première allocution solennelle en tant que représentant du Président Alassane Ouattara lors de la 79e session ordinaire de l'Assemblée générale de l'ONU. Il a confirmé l'adhésion de la Côte d'Ivoire au Pacte pour l'avenir, le lundi 23 septembre 2024, lors du sommet pour l'avenir. « La Côte d'Ivoire réaffirme son appel à une plus grande solidarité entre les nations et à un financement plus adéquat du programme 2030 et de l'agenda 2060 de l'Union africaine », a déclaré le Vice-président de la République.

L'INTELLIGENT

IMAGINER LA PAIX, RENCONTRE INTERNATIONALE À PARIS : ANNE OULOTO PRÉSENTE L'APPROCHE DU PRÉSIDENT OUATTARA ET LANCE UN APPEL

Le lundi 23 septembre 2024, Anne Désirée Ouloto, ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, a participé à la rencontre internationale intitulée « Imaginer la paix », organisée par la communauté catholique Sant Edigio à l'hôtel de ville de Paris. Cet événement a rassemblé des responsables religieux, des humanistes et des personnalités de tous horizons pour discuter de la paix et des alternatives aux conflits dans le monde. La ministre ivoirienne a participé au panel qui avait pour thème : « L'Afrique aujourd'hui ». A cette tribune, Anne Désirée Ouloto a proposé une expérience immersive de l'exemple ivoirien dans la reconquête de la paix.

L'EXPRESSION

STABILITÉ ET RÉSILIENCE FISCALE EN AFRIQUE DE L'OUEST : 50 PARLEMENTAIRES MÈNENT LA RÉFLEXION À ABIDJAN

Le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, a présidé, hier, lundi 23 septembre 2024, la cérémonie d'ouverture de la 10e Conférence annuelle et Assemblée générale de l'Association des Commissions des Finances des États de l'Afrique de l'Ouest (WAAPAC), avec à ses côtés le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly. Après Cotonou en août 2023, Abidjan abrite du 23 au 25 septembre 2024, la 10e Conférence annuelle et Assemblée générale de la WAAPAC. Autour du thème : « La mobilisation des ressources intérieures pour renforcer la stabilité et la résilience fiscale en Afrique de l'Ouest », la présente Conférence annuelle enregistre la participation de 50 parlementaires membres des Commissions économique et finance, issus de 15 pays Ouest-africains.

SENSIBILISATION SUR LE PROCESSUS ÉLECTORAL : DES COMMISSAIRES DE LA CEI EN MISSION DANS 21 PAYS

La Commission électorale indépendante (CEI), représentée par son président Ibrahim Coulibaly-Kuibiert et ses collaborateurs, a installé la Commission électorale de la représentation diplomatique (CERD) de France, le 20 septembre 2024. Karamoko Bouaké, Zegry Bayou et Ndré Yao ont en effet été élus président, vice-président et secrétaire du bureau. Le président de la CEI a rappelé aux commissaires de la CERD leurs responsabilités, les invitant au sérieux et à ne jamais oublier que c'est à la Côte d'Ivoire et aux Ivoiriens qu'ils doivent loyauté. Il a par ailleurs précisé que les commissions locales ou celles des représentations diplomatiques sont composées de personnalités désignées par les partis politiques.

Economie ↗



DÉVELOPPEMENT DE LA CHAÎNE DES VALEURS DES FILIÈRES ANIMALES ET HALIEUTIQUES : LE MINISTRE SIDI TOURÉ S'INSPIRE DES RÉUSSITES INTERNATIONALES

Durant 3 jours, les professionnels de l'élevage étaient au cœur de la 38ème édition du Salon international de l'Élevage (SPACE) tenue, du 17 au 19 septembre 2024, au Parc-Expo de Rennes, en France. Présent à ce rendez-vous incontournable des acteurs des filières bovine (lait et viande), avicole, porcine, ovine, caprine, cunicole et aquacole, le ministre ivoirien des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, s'est imprégné des différentes innovations dans ce secteur. « En tant que ministre en charge de la politique de développement des ressources animales et halieutiques de mon pays, il était bon que j'y sois pour m'inspirer des réussites françaises et internationales qui sont proposées dans cet espace d'échanges et de partages », a-t-il déclaré.



LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : LA HABG MET EN PLACE UN PLAN NATIONAL OPÉRATIONNEL

La lutte contre la corruption en Côte d'Ivoire n'est plus une vue d'esprit à travers l'adoption, le 12 juin 2024 de la stratégie nationale. Cette volonté politique du Président Alassane Ouattara ouvre la voie à sa mise en œuvre. Pour être pertinent dans la mise en œuvre d'un Plan opérationnel, la Haute autorité de la bonne gouvernance (HABG) initie un atelier d'élaboration du Programme national de mise en œuvre de la Stratégie Nationale de Lutte contre la Corruption (SNLC 2024-2028) en Côte d'Ivoire, à l'hôtel le Suprême à Grand-Bassam, du lundi 23 au vendredi 27 septembre 2024.

Société ↗



RENTRÉE SOLENNELLE 2024-2025 DES UNIVERSITÉS EN CÔTE D'IVOIRE : ADAMA DIAWARA ET AMADOU KONÉ LIVRENT DES MESSAGES FORTS

Adama Diawara et Amadou Koné ont livré des messages forts à l'occasion de la Rentrée solennelle 2024-2025 des Universités en Côte d'Ivoire. L'Université Peleforo Gbon Coulibaly (UPGC) de Korhogo a accueilli, le lundi 23 septembre 2024, la cérémonie officielle de la rentrée académique 2024-2025 des Universités publiques de Côte d'Ivoire. Organisée chaque année par le Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, cette rentrée a pour thème, cette année : « Un enseignement supérieur et une recherche scientifique de qualité au service du développement socio-économique des régions ». Le ministre des Transports, par ailleurs président de l'UVICOI, a animé une conférence sur le thème : « Le rôle des universités dans le développement régional ».

CÔTE D'IVOIRE / PRATIQUE ILLÉGALE DE LA MÉDECINE : 92 ÉTABLISSEMENTS SANITAIRES PRIVÉS FERMÉS À ABIDJAN

En Côte d'Ivoire, de janvier à septembre 2024, soit en neuf mois, 92 établissements sanitaires privés ont été fermés sur un total de 156 visités. C'est le bilan de l'opération d'envergure de la Police sanitaire entamée en janvier 2024. Cette opération s'est concentrée sur plusieurs communes et quartiers du grand Abidjan. Selon les responsables de la Police sanitaire, cette opération vise à maintenir la pression sur les structures clandestines et à aider le Ministère en charge de la Santé à garantir une meilleure sécurité sanitaire à la population ivoirienne.

RÉGION DU PORO / LANCEMENT OFFICIEL DU PAIEMENT DES FILETS SOCIAUX PRODUCTIFS : MYSS BELMONDE DOGO ANNONCE 22 514 MÉNAGES BÉNÉFICIAIRES D'ICI LA FIN DE L'ANNÉE 2024

Dans le cadre de la lutte contre la pauvreté, la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a lancé, samedi 21 septembre 2024, à Korhogo, le paiement national des allocations des filets sociaux au titre de l'année 2024, au cours d'une cérémonie présidée par Fidèle Gboroton Sarassoro, président du conseil régional du Poro. La ministre a rappelé que le projet des filets sociaux productifs, initié en 2017, constitue une mesure phare du programme social du Gouvernement visant à soutenir les populations les plus vulnérables. « Avec l'entrée de 4 903 nouveaux ménages aujourd'hui, ce sont au total 22 514 ménages qui bénéficieront de transferts s'élevant à 9,25 milliards de FCFA d'ici fin décembre 2024 », a fait savoir la ministre.

CAS D'ENLÈVEMENTS EN CÔTE D'IVOIRE : LA CÔTE D'IVOIRE SE DOTE D'UN « SYSTÈME NATIONAL D'ALERTE »

Aux grands maux les grands moyens. Faire face aux cas d'enlèvements en Côte d'Ivoire est un autre défi que veut relever le Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité. Le ministre Vagondo Diomandé a en effet procédé, le vendredi 20 septembre 2024, au lancement d'un « système national d'alerte ». Ce système vise à faire face aux cas d'enlèvements ou de disparition de personnes, surtout des mineurs, sur l'ensemble du territoire national. « Le plan Alerte enlèvement est un système national d'alerte permettant la diffusion sur l'ensemble du territoire d'un message d'alerte signalant l'enlèvement d'un enfant », a expliqué Diomandé Vagondo. Selon lui, le plan « Alerte enlèvement » vise, entre autres, à accélérer le recueil de renseignements, faciliter la résolution de l'enquête et améliorer la lutte contre la criminalité organisée et le terrorisme.

PS-GOUV : PRÈS DE 3 000 JEUNES DU HAUT-SASSANDRA BÉNÉFICIAIRES D'UN ACCOMPAGNEMENT DE PLUS D'UN MILLIARD DE FCFA

En marge de la réunion du Conseil régional du Haut-Sassandra, le 21 septembre 2024 à Issia, 2 955 jeunes du Haut-Sassandra bénéficiaires des dispositifs du Gouvernement dans le cadre de l'année de la Jeunesse ont reçu l'accompagnement du Gouvernement pour un montant global de plus d'un milliard de FCFA. La cérémonie de remise de ces ressources financières a été présidée par le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré. Ces jeunes, issus des différentes localités des départements du Haut-Sassandra ont bénéficié des programmes des Travaux à haute intensité de main-d'œuvre (THIMO), des Activités génératrices de revenu (AGR), de permis de conduire et des Micro et petites entreprises (MPE) et le programme volontaire de la Coupe d'Afrique des nations (CAN).

FILETS SOCIAUX ET PROJET SWEDD : LA CÔTE D'IVOIRE ET LA BANQUE MONDIALE SALUENT LES ACQUIS

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a reçu à son cabinet à Abidjan-Plateau, le lundi 23 septembre 2024, une délégation de la Banque mondiale conduite par Trina Haque, directrice régionale des opérations en charge du Développement humain, et Marie Chantal Uwanyiligira, directrice pays des Opérations. Au menu de leurs échanges, le programme filets sociaux et le Swedd (projet régional d'autonomisation des femmes). Ces deux projets ont enregistré d'importants acquis. Ces résultats tangibles engrangés par le programme des Filets Sociaux et le Projet régional Swedd Africa ont été salués par la ministre Belmonde Dogo, qui a souhaité d'ailleurs que des réflexions soient menées en vue de leur pérennisation pour une meilleure transformation inclusive des ménages cibles.

15E CONFÉRENCE DU CADRE DE CONCERTATION DES MINISTRES EN CHARGE DE L'EMPLOI ET DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE DES PAYS DE L'UEMOA : LES EXPERTS DÉMARRENT LES TRAVAUX AUJOURD'HUI SOUS LA PRÉSIDENTIE DE N'GUESSAN KOFFI

La 15e Conférence du Cadre de concertation des ministres en charge de l'Emploi et de la Formation professionnelle des pays de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (CCMEFP-UEMOA) se tiendra à Sofitel Abidjan hôtel Ivoire, à Cocody, le vendredi 27 septembre 2024, sur le thème : « Système qualité dans la formation professionnelle : quelles stratégies de mise en œuvre pour une meilleure employabilité des jeunes et des femmes de l'UEMOA ». Mais avant, la deuxième réunion des experts se déroulera, de ce mardi 24 au jeudi 26 septembre 2024, à Ivotel, à Abidjan-Plateau. Elle sera ouverte par le ministre de l'Enseignement technique, de la formation professionnelle et de l'apprentissage de Côte d'Ivoire, N'Guessan Koffi.

FRANÇOISE REMARCK ENGAGE LES TRAVAUX DE RÉHABILITATION DU MUSÉE DES CIVILISATIONS

Aujourd'hui, mardi 24 novembre 2024, sous le coup de 09h, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Mme Françoise Remarck, procède au lancement des travaux de réhabilitation du Musée des civilisations à Abidjan-Plateau. Cette réhabilitation est en cohérence avec la politique muséale de la Côte d'Ivoire. Cette politique, il faut le noter, prévoit la réhabilitation et la construction de musées à travers les grandes capitales régionales du pays. La remise à neuf du Musée des civilisations est une façon pour la première responsable de la Culture et ses collaborateurs de préparer la restitution des objets d'art détenus dans des musées à travers le monde.

INFRASTRUCTURES SPORTIVES : ADJÉ SILAS METCH SATISFAIT DE LA MAINTENANCE DES STADES

Les infrastructures sportives construites à la faveur de la CAN 2023 sont en très bon état. L'assurance a été donnée, hier, lundi 23 septembre 2024, par Adjé Silas Metch, ministre délégué des Sports et du Cadre de vie, à son cabinet sis au 2ème étage de la tour A à Abidjan-Plateau. Cette gestion efficace et durable des infrastructures sportives de Côte d'Ivoire attire les pays africains qui ne disposent pas de stades homologués. Le conférencier a expliqué que ce sont quatre stades sur les six qui vont abriter les rencontres à domicile de ces cinq pays. Le ministre Metch s'est félicité du choix porté par ces pays sur la Côte d'Ivoire en raison de la qualité de ses infrastructures sportives.



ÉCONOMIE : VERS UN SUIVI OPTIMISÉ DES PERFORMANCES DES PROJETS FINANCÉS PAR LA BANQUE MONDIALE

L'atelier consacré à la définition et à la validation des modalités de suivi des performances des projets financés par la Banque mondiale s'est tenu, du 17 au 21 septembre 2024 à Grand-Bassam, sous la présidence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé. Cet événement a réuni, entre autres personnalités, des membres du Gouvernement ivoirien, notamment les ministres en charge des Finances et du Budget, de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, des Eaux et Forêts, des Affaires maritimes, ainsi que des représentants de la Banque Mondiale, des Entités Administratives, et les Ministères techniques. L'objectif principal de l'atelier était d'établir un cadre consensuel pour améliorer la performance des projets financés par la Banque Mondiale en mobilisant toutes les parties prenantes. (Source : CIGC)



ABIDJAN SUIT L'AFFAIRE DU JOURNALISTE IVOIRIEN DISPARU AU NIGER

Le Gouvernement ivoirien indique s'être auto-saisi de l'affaire et poursuit les investigations pour retrouver le journaliste Serge Mathurin Adou, officiant pour Canal 3 à Niamey. « Notre consul a saisi les autorités judiciaires (nigériennes) qui disent qu'elles n'ont pas d'information » au sujet du journaliste Serge Mathurin Adu, a rapporté, mercredi 17 septembre 2024, le porte-parole du Gouvernement ivoirien, Amadou Coulibaly, à l'issue d'un Conseil des ministres. Citant les autorités judiciaires du Niger, le porte-parole du Gouvernement ivoirien, Amadou Coulibaly, a rapporté qu'à leur connaissance, le journaliste Serge Mathurin Adou « n'a pas répondu à la convocation » qui lui a été adressée.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



